
 

 

 

 
 

  Memória da Reunião Ordinária da Comissão de Saúde Mental 

Data:  18/03/2022   Início: 09h:05m. 

Local: Reunião realizada em ambiente virtual através da plataforma Zoom. 

Coordenadora da Reunião: Heloisa Golemba Ferreira 

Relator da Comissão: Homero da Silva Pereira. 

Relação de presentes: lista anexa. 

Justificativa de Ausência:  

                                           Memória da Reunião 

Homero Pereira – apoio técnico do CMS - Realizou a confirmação dos 

representantes de entidades presentes na reunião on-line - são eles:  

Assempa - Maria Lúcia Gomes 

Grupo Dignidade - Silmara da Conceição Ribas 

Pastoral da Saúde – Edneia Maria Santana 

Sismuc – Edna Lemes 

Associação Fênix - Alane Fernanda Henrique   

Crefito 8ª Região - Sayonara Terezinha de Oliveira  

Sinfito Pr - Elfi Gusava   

COREN – Alessandra Andrea da Silva Tetzlaff 

CRESS PR – Flávia Granzotto Fachini – Wanderli Machado 

ABEN PR – Márcio Roberto Paes 

Secretaria Municipal da Saúde – Cristiane Sinhoca Rasera – Heloisa Golemba 

Pereira. 

Distrito Sanitário Pinheirinho – Anoema Lopes Santana. 

FETEC – Vanderleia de Paula 

Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Curitiba e 

Região – Patrícia Carbonal da Cruz. 

Grupo Escoteiro Marechal Rondon – Valéria Maria Ribas Regina Reginato 

Representante da SMS - Oksana Maria Volochtchuk 

Representante da Comunidade – João Mário Cubas.  

 

A Coordenadora da Comissão, Heloisa Golemba Ferreira – segmento gestor – 

SMS - Deu as boas-vindas a todos os presentes, em especial aos novos 

integrantes inscritos na Comissão. Agradeceu pela presença de todos que 

estavam na sala. 

• Pauta 1 – Apresentação dos novos membros da Comissão de Saúde 
Mental. 

Homero Pereira – Apoio Técnico – CMS – Esclareceu que foram abertas as 
inscrições para os novos participantes nas Comissões Temáticas do CMS do dia 



 

 

 

03/01/ até o dia 28/02/22. 
Foram 42 pessoas inscritas, das quais 19 são entidades conselheiras de saúde, 
ou seja, possuem representantes no Conselho Municipal de Saúde, nos 
Conselhos Distritais ou nos Conselhos Locais de Saúde. 
Foram apresentadas as entidades que estavam presentes na sala de reunião. 
 

• Pauta 2 – Aprovação da memória da reunião do mês dezembro 2021. 

Foi realizada a apresentação da memória referente à reunião ordinária ocorrida 

em 17/12/2021, sendo solicitadas alterações/correções sobretudo na data que 

constavam na memória; na sequência foi aprovada pelas entidades presentes. 

 

• Pauta 3 – Apresentação do Plano de Trabalho da Comissão e do 
Calendário das reuniões. 

Heloisa comunicou que o Plano de Trabalho foi enviado com antecedência para 
todos os membros da Comissão. 
Homero Pereira – Apoio Técnico do CMS – Explicou que o atual plano está 
desatualizado, necessitando, portanto, de atualizar em função das mudanças que 
ocorreram no decorrer do período. 
Valéria Maria Ribas Reginatto – Grupo Escoteiro Marechal Rondon – 
segmento usuário – observou que no atual plano de trabalho, as ações – 
cronograma e responsáveis não estão indicados e solicitou esclarecimento sobre 
os fatos. 

Heloisa – Orientou que as sugestões deverão ser encaminhadas por e-mail e que 

assim será colocado em debate na próxima reunião desta Comissão. 

Vanderli Machado – Segmento trabalhador – CRESS Pr - Citou 

especificamente o objetivo V do Plano de Trabalho. Questionou sobre a 

competência de avaliação pelo CMS, sendo que deveria ser realizado pelos 

próprios membros onde o serviço é ofertado. 

Heloisa – Orientou que todos os questionamentos inerentes ao Plano de Trabalho 

da Comissão deverão ser enviados para o CMS e assim oportunamente serão 

objetos de avaliação e alteração, se necessário. 

 

• Pauta 4 – Apresentação da RAPS – Rede de Atenção Psicossocial de 
Curitiba – Cristiane Rasera – Coordenação do Departamento de Saúde 
Mental da SMS – 

Cristiane Rasera – Realizou a apresentação sobre a RAPS de Curitiba: Rede de 
Atenção Psicossocial de Saúde. 
Apresentou todos os Pontos de Atenção disponibilizados pelo SUS Curitiba e 
teceu comentários sobre as ações de cada ponto de atenção, destacando que são 
articulados e integrados, constituindo-se a RAPS. 
Destacou também a Unidade de Estabilização Psiquiátrica – UEP – que 
funciona na Casa Irmã Dulce. Ressaltou que durante o período de Covid19 
ocorreram muitas mudanças neste equipamento, passando por Unidade de 



 

 

 

referência para pacientes com Covid19 aos pacientes de Saúde Mental – depois 
retornou para seu projeto inicial que era de UEP.  
Citou que o objetivo da UEP é oferecer retaguarda em urgência e emergência aos 
pacientes de saúde mental de toda a RAPS. 
Citou que a busca pelo internamento hospitalar ocorre quando são esgotados 
todos os recursos terapêuticos disponíveis na Rede e o paciente necessita de um 
cuidado mais intenso citando o Hospital Bom Retiro;  
para os casos de internamento para adolescentes é solicitada via Central de 
Internação do Estado;  
destacou a importância do cuidado longitudinal pós internação hospitalar, de forma 
que exista a comunicação entre o hospital e a RAPS no sentido de se buscar uma 
continuidade do atendimento nos CAPS evitando-se assim a necessidade do 
reinternação hospitalar do paciente. 
 
Heloisa – Agradeceu pela ótima apresentação e abriu-se em seguida para a 
realização de perguntas: não houve questionamentos. 
 
Maria Lúcia Gomes – Malu – Segmento Usuário – Assempa – Elogiou a equipe 
responsável pela Saúde Mental na Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba. 
 

• Pauta 5 – Informes - Homero Pereira – Apoio Técnico – CMS – Informou 
sobre o calendário das reuniões das Comissões do CMS. 

 
 

Solicitação de encaminhamentos para a próxima reunião:   

Atualização do Plano de Trabalho da Comissão de Saúde Mental. 

Retorno das reuniões presenciais do CMS – CDS – CLS – Comissões Temáticas. 

Solicitação para a Secretaria Executiva do Conselho: Enviar via e-mail: Plano 
Municipal de Saúde 2022/2025 – Regimento das Comissões Temáticas – Plano de 
Trabalho da Comissão – Apresentação sobre RAPS Curitiba. 

Reunião encerrada: 10:00 h 

Próxima reunião confirmada para: 22/04/2022 – 9horas. 

 


